
 

○議長 玉城 勇君 これから本日の会議を開きます。

本日の議事日程は、あらかじめお手元に配付したとお

りであります。 

 

開議（午前10時00分） 

 

日程第１．会議録署名議員の指名 

 

○議長 玉城 勇君 日程第１．会議録署名議員の指

名を行います。本日の会議録署名議員は、会議規則第

127条の規定によって５番 金城憲治議員、６番 大城

勇太議員を指名します。 

 これから、議案の上程に入ります。 

 

日程第２．議案第５号 令和３年度南風原町一般会

計予算 

 

○議長 玉城 勇君 日程第２．議案第５号 令和３

年度南風原町一般会計予算についてを議題とします。

まず、提出者から提案理由の説明を求めます。副町長。 

○副町長 国吉真章君 おはようございます。議案第

５号 令和３年度南風原町一般会計予算 令和３年度

南風原町の一般会計予算は、次に定めるところによる。

（歳入歳出予算）第１条 歳入歳出予算の総額は、歳

入歳出それぞれ147億3,719万5,000円と定める。２項 

歳入歳出予算の款項の区分及び当該区分ごとの金額は、

「第１表歳入歳出予算」による。（債務負担行為）第２

条 地方自治法第214条の規定により債務を負担する

行為をすることができる事項、期間及び限度額は、「第

２表債務負担行為」による。（地方債）第３条 地方自

治法第230条第１項の規定により起こすことができる地

方債の起債の目的、限度額、起債の方法、利率及び償

還の方法は、「第３表地方債」による。（一時借入金）

第４条 地方自治法第235条の３第２項の規定による一

時借入金の借入れの最高額は、40億円と定める。（歳出

予算の流用）第５条 地方自治法第220条第２項ただし

書の規定により歳出予算の各項の経費の金額を流用す

ることができる場合は、次のとおりと定める。１号 各

項に計上した給料、職員手当及び共済費に係る予算額

に過不足を生じた場合における同一管内でのこれらの

経費の各項の間の流用。 

 その内容については、各担当から説明をさせていた

だきますが、その説明に先立って、令和３年度一般会

計財政総括概要について申し上げます。１ページをお

開きください。はじめに 本町の令和３年度予算編成

は、「第五次南風原町総合計画」に掲げた「ともにつく

る黄金南風原の平和郷」の実現を目指し「まちづくり

の目標」と「達成するための柱」に掲げた各施策を推

進することを基本方針に行いました。令和３年度の歳

入面では、町税の伸びが期待できない中、普通交付税

と並び財政調整機能の役割を担う臨時財政対策債で大

幅な増額を見込んでおります。また、国庫支出金にお

いては、新型コロナウイルスワクチン接種対策費など

により、大幅な増額となっております。歳出面では、

ワクチン接種費用のほか、子育て支援及び障がい者福

祉に係る経費が増加しています。各種福祉サービスに

重点的に予算を配分し、感染症対策を講じながら、教

育環境の整備、産業の振興、まちづくりの推進など、

幅広く予算を計上しております。第三次財政健全化計

画に基づき、財政の健全化の取り組みながら、緊急的

課題に対応し、財政調整基金を取り崩さない予算編成

を行いました。このような状況の下で編成された令和

３年度一般会計予算の規模は147億3,719万5,000円で、

対前年度比10億3,119万5,000円（7.5％）の増となりま

す。 

 ２．主な事業 新規の普通建設事業は、南風原町観

光景観美化整備事業、町道48号線道路改良事業、北丘

小学校体育館等整備事業、幼小中照明ＬＥＤ化事業を

計上しております。継続事業としては、町道10号線道

路改良事業、町道73号線道路改良事業、町道68号線道

路改良事業、津嘉山公園整備事業、保育所等整備交付

金事業等を計上しております。ソフト面の新規事業に

ついては、主に第五次総合計画後期基本計画及び第２

期総合戦略策定事業、新型コロナウイルスワクチン接

種対策事業、保育所等ＰＣＲ検査事業、南風原町交通

基本計画策定業務、その他衆議院選挙事業等を計上し

ております。継続事業では、こども医療費助成事業、

児童手当事業、介護給付訓練等給付事業、予防接種事

業、預かり保育事業、子供の貧困緊急対策事業、認可

保育園事業（補助）をはじめ、延長保育促進事業など、

認可・小規模及び認可外保育園や学童クラブに対する

各種事業等を計上しております。令和３年度予算にお

ける主要事業においては、別表１に掲げるとおりであ

ります。沖縄振興特別推進交付金事業については、資

料１で詳細を示しておりますが、主な継続事業として

特別支援教育支援員配置事業、学習支援員配置事業、

教育相談支援事業、黄金森公園スポーツ施設活性化事

業、環境３Ｒ促進事業、放課後児童の居場所づくり支

援事業、陸軍病院壕公開活用事業などを計上し、新規

事業の南風原北インターチェンジ周辺企業集積推進事

業、低炭素社会化事業などを含め、事業総額４億3,585

万8,000円を計上しております。 



 

 ３．歳入について 歳入の性質別内訳は、別表２の

とおりとなっています。歳入の自主財源は、対前年度

比で１億161万8,000円（1.9％）の増となります。項目

別では、町税が349万7,000円（0.1％）の増となります。

分担金及び負担金2,495万2,000円（11.8％）の増は、

保育料及び主食費の増が主な要因となっています。使

用料及び手数料81万6,000円（1.3％）の増は、公園使

用料及び預かり保育料等の増が主な要因となっていま

す。寄附金１億円（50％）の増は、ふるさと寄附金の

増によるものです。繰入金2,228万6,000円（32.9％）

の減は、主にふるさと応援基金繰入金の減等によるも

のです。諸収入496万9,000円（0.9％）の減は、塵芥処

理収入及び包括的支援事業受託金等の増はあるものの、

商工貸付金収入及び文化財発掘調査事業収入等の減に

よるものです。一方、依存財源では、対前年度比９億

2,957万7,000円（11.1％）の増となります。項目別で

は、地方消費税交付金1,324万6,000円（1.8％）の減、

地方交付税は7,194万9,000円（3.4％）の減を見込んで

います。国庫支出金は、主に民生費国庫負担金で、保

育所運営費負担金２億4,307万円、心身障がい者福祉費

国庫負担金6,223万1,000円の増等のほか、新型コロナ

ウイルスワクチン接種対策費国庫負担金１億4,326万

9,000円（皆増）により全体で４億4,267万2,000円

（15.1％）増となります。県支出金は、農林水産業費

県補助金の高生産性農業用機械施設導入費補助金の皆

減等で１億1,060万7,000円の減はあるものの、民生費

県負担金の保育所運営費負担金及び心身障がい者福祉

費県負担金で１億1,039万7,000円の増、総務費県補助

金の沖縄振興特別推進交付金で9,171万5,000円の増等

により、県支出金全体として１億920万4,000円（5.3％）

の増となります。町債は、総務債の臨時財政対策債４

億5,900万円の増により、町債全体で４億5,560万円

（135.8％）の増となります。 

 ４．歳出について 歳出項目における性質別経費は、

別表３のとおりとなります。義務的経費では対前年度

比で６億7,816万3,000円（8.2％）の増となります。項

目別では、人件費において、主に会計年度任用職員の

増、昇級等により7,594万円（3.7％）増となります。

扶助費については、法人保育園運営費負担金２億8,561

万4,000円、小規模保育運営費7,852万1,000円、障害者

自立支援給付費9,099万7,000円、障がい児通所給付費

5,008万8,000円の増等により、６億345万2,000円

（11.9％）増となります。公債費については、元金の

増はあるものの償還利子の減により122万9,000円

（0.1％）減となります。経常的経費では、対前年度比

で３億6,417万3,000円（10.8％）増となります。項目

別では、物件費で、ふるさと納税業務委託料4,584万

7,000円、予防接種医師委託料3,039万4,000円の増等に

より３億4,154万4,000円（18.4％）増となります。補

助費等では、新型コロナウイルス特別支援事業補助金

5,240万5,000円、保育環境改善等事業補助金1,600万円、

学童クラブ補助金1,467万5,000円の増等により2,238

万3,000円（1.5％）増となります。投資的経費では、

対前年度比4,276万4,000円（9.2％）減となります。主

な要因は、保育所等整備交付金事業補助金１億3,888

万4,000円、津嘉山中央線街路事業（２工区）6,743万

8,000円、文化財発掘調査受託事業2,519万円の減等に

よるものです。その他の経費については、積立金にお

いて、ふるさと応援基金積立金4,121万8,000円、一般

廃棄物処理施設基金積立金882万2,000円の増等により

5,063万7,000円（43.3％）増となります。繰出金にお

いては、土地区画整理事業特別会計繰出金1,810万

3,000円、国保特別会計への職員給与費等繰出金1,521

万8,000円の減等により1,401万4,000円（１％）減とな

り、その他の経費全体で対前年度比3,162万3,000円

（1.9％）増となります。以上、一般会計予算の財政総

括概要の説明といたします。 

 主要事業については、５ページの別表１に掲げてあ

るとおり、令和３年度主要事業目的別の議会費から教

育費まで記載してあります。９ページは別表２で、歳

入の性質別財源の状況であります。自主財源、依存財

源別で、性質別項目ごとに令和２年度との比較増減額

を示してあります。10ページの別表３は、歳出の性質

別経費の状況であります。お目通しのほどお願いいた

します。 

 それでは、引き続いての歳入歳出予算の詳細につい

ては、各担当から説明をさせていただきます。以上で

あります。 

○議長 玉城 勇君 ちょっと待って下さいよ。休憩

します。 

休憩（午前10時14分） 

再開（午前10時14分） 

○議長 玉城 勇君 再開します。 

 これから、各部長から補足説明をいただきますが、

お手元に配付されております概要説明書を用いて、各

所管に係る説明をお願いいたします。それでは説明を

求めます。総務部長。 

○総務部長 宮平 暢君 それでは議案第５号 令和

３年南風原町一般会計予算について概要を説明いたし

ます。令和３年度は、「第三次財政健全化計画」を基に、

第五次南風原町総合計画の将来像「ともにつくる黄金

南風の平和郷」の実現を目指すとともに、新型コロナ



 

ウイルス感染拡大防止対策の取組を含めた予算編成を

行いました。 

 ２ページから６ページをお願いいたします。第１表

歳入歳出予算について、令和３年度の予算総額は147

億3,719万5,000円で、前年度に比べ10億3,119万5,000

円（7.5％）の増となります。内容については、13ペー

ジ以降の事項別明細書で説明します。 

 ７ページをお願いいたします。第２表債務負担行為

は、３件で限度額総額1,601万9,000円となります。町

県民税納税通知作成及び封入封緘業務委託料、軽自動

車税納税通知業務委託料は契約から納品までの期間が

短く、前年度から作成作業を行うためです。固定資産

土地評価見直し委託料は、令和６年度の土地の評価替

えに向けて３年間かけて土地の調査等を行うための計

上です。 

 ８ページをお願いします。第３表地方債は、総務債、

士木債の合計で限度額が７億9,110万円となります。起

債の方法、利率、償還の方法は記述のとおり例年同様

であります。内容については13ページ以降の事項別明

細書で説明します。 

 それでは、総務部に係る予算概要を説明します。歳

入について13ページより説明します。13ページから16

ページをお願いいたします。13ページから16ページの

個人町民税、固定資産税、町たばこ税の現年課税分は、

新型コロナウイルス感染症の影響による減収が見込め

ないため、前年度と同額を計上しました。法人町民税

は、令和２年度より改正税率が適用されたこと等によ

る減となっております。また、各税の滞納繰越分は令

和２年度徴収猶予特例制度による猶予額を加算して計

上しております。 

 17ページから26ページをお願いいたします。２款２

項１目．自動車重量譲与税から26ページの９款１項１

目．地方特例交付金までは、県の試算により示された

譲与税及び交付金の計上です。 

 27ページをお願いいたします。10款１項１目．地方

交付税の7,194万9,000円減は、普通交付税5,724万円、

特別交付税1,470万9,000円減によるものです。普通交

付税については、国の地方財政対策に基づき県が示し

た試算表にて積算しております。 

 32ページをお願いいたします。13款２項１目．総務

手数料126万6,000円減は、所得及び資産諸証明手数料

等の減によるものです。 

 34ページから35ページをお願いいたします。14款２

項６目．総務費国補助金3,260万7,000円増は、新型コ

ロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金1,650万

6,000円、個人番号カード交付事務費補助金1,750万

3,000円の増によるものです。 

 38ページをお願いいたします。15款２項１目．総務

費県補助金9,355万6,000円増は、沖縄振興特別推進交

付金9,171万5,000円増によるものです。 

 40ページをお願いいたします。15款３項１目．総務

費県委託金1,074万6,000円減は、国勢調査交付金1,629

万7,000円皆減よるものです。 

 43ページをお願いいたします。17款１項12目．ふる

さと寄附金１億円増は、３億円の受入れ目標額を計上

しております。また、寄附金からふるさと納税推進事

業の必要経費分を差し引き、歳出61ページの２款１項

６目．ふるさと応援基金積立金に計上しております。 

 44ページをお願いいたします。18款１項９目．一般

廃棄物処理施設基金繰入金882万2,000円増は、収益増

を見込んでの計上です。12目．ふるさと応援基金繰入

金3,202万6,000円減は、同基金繰入減によるものです。 

 50ページをお願いいたします。20款５項６目．塵芥

処理収入1,361万4,000円増は、ごみ袋指定化収入1,385

万2,000円増の見込みによるものです。 

 53ページをお願いいたします。町債の21款１項１目．

総務債臨時財政対策債は、県が示した試算表にて積算

し７億3,300万円を計上しております。 

 次に歳出について説明いたします。56ページから60

ページをお願いいたします。２款１項１目．一般管理

費1,172万9,000円増は、主に４節．共済費887万6,000

円増等によるものです。３目．財産管理費184万円増は、

主に12節．役場庁舎保安警備委託料422万4,000円増、

備品購入費345万1,000円皆減等によるものです。 

 61ページから62ページをお願いいたします。２款１

項６目．目的基金費4,105万9,000円増は、主にふるさ

と応援基金積立金4,121万8,000円の増で、歳入の43

ページで説明したとおりです。８目．企画費7,417万

8,000円増は、主にふるさと納税業務委託料、ポータル

サイト使用料の増等によるものです。10目．不発弾処

理促進費230万4,000円増は、主に東部消防組合消防本

部庁舎建設磁気探査業務委託料の皆増によるものです。 

 63ページ66ページをお願いいたします。２款１項11

目．諸費590万円増は、主に第三次まじゅんプラン策定

委託料の皆増によるものです。14目．電子計算費538

万4,000円減は、主に17節．備品購入費292万9,000円の

減等によるものです。 

 67ページから68ページをお願いいたします。２款２

項１目．税務総務費672万6,000円減は、主に職員人件

費等497万6,000円減によるものです。 

 70ページから71ページをお願いいたします。２款３

項１目．戸籍住民基本台帳費277万2,000円減は、主に



 

人件費508万8,000円、12節．委託料523万3,000円減、

11節．通信運搬費146万4,000円、13節．使用料及び賃

借料112万7,000円、18節．個人番号カード交付事業費

交付金479万2,000円の増によるものです。 

 72ページから73ページをお願いいたします。２款４

項７目．衆議院議員選挙費1,008万円増は、同選挙執行

によるものです。 

 74ページをお願いいたします。２款５項２目．統計

調査費1,487万4,000円減は、歳入40ページで説明しま

した国勢調査事業皆減によるものです。 

 101ページをお願いいたします。４款１項４目．環境

衛生費185万5,000円増は、主に人件費184万8,000円増

によるものです。 

 104ページから105ページをお願いいたします。４款

２項１目．塵芥し尿処理費495万3,000円増は、主に10

節．印刷製本費326万7,000円、12節．ごみの指定袋販

売委託料150万4,000円増によるものです。 

 125ページをお願いいたします。９款１項１目．常備

消防費131万3,000円減は、東部消防組合負担金の減に

よるものです。構成３町の負担割合は、南風原町37.3％、

西原町41.6％、与那原町21.1％となっております。２

目．災害対策費791万円増は、主に地域防災計画修正業

務委託料、庁用備品購入費の増によるものです。 

 161ページをお願いいたします。12款１項１目．元金

1,464万円増は、平成29年度同意の臨時財政対策債元金

償還開始等によるものです。２目．利子1,586万9,000

円減は、平成21年度同意の臨時財政対策債の利率見直

し等によるものです。 

 164ページから165ページをお願いいたします。その

他特別職の給与費明細書の合計額815万7,000円減の主

な理由は、国勢調査完了に伴う調査員の減等によるも

のです。また次ページ、一般職の給与費明細書の合計

額8,320万1,000円増の主な理由は、報酬、給料、職員

手当及び共済費の増によるものです。 

 166ページから171ページ、（２）給料及び職員手当の

増減額の説明からクその他の手当については、ご参照

下さい。 

 172ページから173ページをお願いします。債務負担

行為で翌年度以降にわたるものについての前年度末ま

での支出額又は支出額の見込み及び当該年度以降の支

出予定額等に関する調書です。 

 174ページをお願いいたします。地方債の前々年度に

おける現在高並びに前年度末及び当該年度末における

現在高の見込みに関する調書となっておりますので、

ご参照いただきたいと思います。以上が総務部の予算

概要です。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

○議長 玉城 勇君 民生部長。 

○民生部長 知念 功君 それでは引き続き、民生部

に係る予算概要をご説明いたします。まず、歳入につ

いて29ページよりご説明いたします。29から30ページ

をお願いします。12款１項１目．民生費負担金2,509

万9,000円増は、保育所等の入園児が増えたことによる

保育料及び主食費の2,320万6,000円増が主な要因です。 

 33ページをお願いします。14款１項１目．民生費国

庫負担金３億836万1,000円増は、入園児の増による１

節．保育所運営費負担金２億4,307万円増、利用者の増

による８節．心身障害者福祉費国庫負担金6,223万

1,000円増、対象児童の増による14節．児童手当国庫負

担金292万4,000円増が主な要因です。４目．衛生費国

庫負担金１億4,257万4,000円増は、新型コロナウイル

スワクチン接種対策費国庫負担金１億4,326万9,000円

の計上によるもので、接種費用に対する全額国の負担

分となります。 

 34ページをお願いします。14款２項１目．民生費国

庫補助金8,695万7,000円減は、３節．児童福祉費補助

金で学童クラブの新型コロナウイルス感染症対策によ

る子ども・子育て支援交付金2,166万3,000円増、保育

対策総合支援事業費補助金1,708万8,000円増、支援体

制強化による子供の貧困緊急対策事業補助金1,159万

6,000円増はあるものの、保育施設整備の減による保育

所等整備交付金１億1,904万4,000円減、補助対象経費

の変更による子ども・子育て支援事業費補助金2,049

万8,000円減が主な要因であります。 

 次に37ページをお願いします。15款１項１目．民生

費県負担金１億1,145万7,000円増は、入園児の増によ

る１節保育所運営費負担金7,928万円増、７節．心身障

害者福祉費県負担金で利用者数の増による介護・訓練

等給付費県負担金3,527万1,000円増、対象児童の増に

よる15節．児童手当県負担金129万8,000円増が主な要

因です。 

 次の38ページお願いします。15款２項２目．民生費

県補助金4,385万円増は、４節．児童福祉費補助金で事

業実績による待機児童解消支援交付金1,255万4,000円

減はあるものの、学童クラブの新型コロナウイルス感

染症対策に対する子ども・子育て支援交付金2,066万

3,000円増、保育対策総合支援事業費補助金1,833万

6,000円増、保育士正規雇用化促進事業補助金896万

4,000円増、保育所等に勤務する職員を対象とした「保

育士新型コロナウイルス感染症ＰＣＲ検査強化事業」

の実施に対する県補助２分の１分の557万7,000円皆増

が主な要因であります。３目．衛生費県補助金389万円

増は、対象児童の増等によるこども医療費助成事業補



 

助金387万6,000円増が主な要因であります。 

 40ページをお願いします。15款３項２目．民生費県

委託金481万6,000円減は、令和２年度に沖縄県からの

モデル事業として受けていました高齢期総合保健モデ

ル事業県委託金の皆減によるものです。 

 50ページから51ページをお願いします。20款５項７

目．雑入1,033万1,000円増は、認知症相談件数の増に

よる認知症地域支援推進員の看護師１名増、要支援者

ケアプラン作成業務の増によります主任介護支援専門

員１名増による介護保険広域連合からの包括的支援事

業受託金945万4,000円増、運動教室を増やしたこと等

による介護予防受託金287万4,000円増が主な要因と

なっています。 

 次に、歳出についてご説明いたします。76から77ペー

ジをお願いします。３款１項１目．社会福祉総務費3,188

万3,000円減は、人事異動による１節から４節までの人

件費1,718万5,000円減、27節．繰出金で国保特会への

職員給与等繰出金1,521万8,000円減が主な要因です。 

 77から81ページにかけてです。２目．老人福祉費2,679

万4,000円増は、１節．報酬で歳入50から51ページで説

明しました看護師１名、主任介護支援専門員１名増、

及びコロナ禍の高齢者見守り事業で看護師１名増等に

よる682万2,000円増、12節．委託料で高齢者福祉計画

策定委託料352万円皆減、高齢期総合保健モデル事業委

託料219万5,000円皆減はあるものの、地方創生臨時交

付金を活用した生活支援事業委託料242万円皆増、リフ

ト付き車両買換えによる外出支援サービス事業委託料

418万7,000円増、運動教室を増やしたことによる運動

機能向上事業委託料172万8,000円増、19節．扶助費で

入所者の増による老人ホーム入所保護措置費244万

1,000円増によるものであります。 

 次に82ページから85ページにかけてでございます。

３款１項３目．心身障害者福祉費１億2,562万2,000円

増は、12節．委託料で障がい福祉計画策定委託料405

万9,000円皆減はあるものの、これまで「ゆうな園」で

実施してきました児童発達支援について、一部を委託

するための児童発達支援センター委託料525万9,000円

皆増、19節．扶助費で福祉サービス等の利用者数の増

加による障害児通所給付費5,008万8,000円増、障がい

者自立支援給付費9,099万7,000円の増が主な要因です。 

 86から87ページお願いします。３款１項９目．介護

保険事業費895万6,000円増は、沖縄県介護保険広域連

合負担金の増による18節．負担金、補助及び交付金833

万5,000円増が主な要因です。 

 88から90ページをお願いします。３款２項１目．児

童福祉総務費2,207万7,000円増は、18節．負担金、補

助及び交付金で施設数の減による南風原町認可外保育

事業補助金215万9,000円減、認可外保育園運営補助金

95万4,000円減、及び法人保育園職員給与補助金849万

6,000円皆減はあるものの、１節．報酬でこども元気支

援員の１名増等による285万2,000円増、12節．委託料

で若年妊産婦支援の拡充等による子供の貧困緊急対策

事業委託料711万5,000円増、19節．扶助費で対象児童

の増による児童手当費552万円増、保育士確保のための

保育士等就職一時金460万円皆増が主な要因でありま

す。 

 90から94ページをお願いします。３款２項２目．保

育所運営事業３億7,367万9,000円増は、12節．委託料

で子ども・子育て支援システム改修委託料1,111万5,000

円皆減、18節．負担金、補助及び交付金で保育所等整

備交付金事業補助金１億3,888万4,000円減はあるもの

の、18節．負担金、補助及び交付金において、保育施

設の増による延長保育促進事業補助金504万5,000円増、

入所児童数の増等による認定こども園施設型給付費

5,861万3,000円増、法人保育園運営費負担金２億8,561

万4,000円増、小規模保育園運営費負担金7,852万1,000

円増、対象施設数の増による保育士正規雇用化促進事

業事業補助金945万6,000円増、保育補助者雇上強化事

業補助金1,489万8,000円増、新型コロナ感染症防止策

として実施します保育所職員を対象にした保育所等Ｐ

ＣＲ検査実施園補助金1,115万4,000円皆増、保育環境

改善等事業補助金1,600万円皆増、及び保育所等におけ

るＩＣＴ化推進事業補助金525万円皆増、19節．扶助費

で利用者の増による子育てのための施設等利用給付費

2,643万9,000円増が主な要因であります。 

 次に94から96ページをお願いします。３款２項３目．

児童厚生施設費9,319万円増は、14節．工事請負費で兼

城児童館、本部児童館の児童館防水工事の計上により

ます1,286万2,000円増、18節．負担金、補助及び交付

金で補助基準額の増、それから学童１増によります学

童クラブ補助金1,467万5,000円増、学童での新型コロ

ナウイルス感染症対策として新型コロナウイルス特別

支援事業補助金5,240万5,000円皆増が主な要因です。 

 98から100ページにかけてでございます。４款１項１

目．保健衛生総務費3,285万8,000円増は、コロナウイ

ルスワクチン接種体制確保等のため保健師会計年度任

用職員の増で１節．報酬572万1,000円増、ちむぐくる

館警備委託料の増等による12節．委託料600万1,000円

増、19節．扶助費でこども医療費助成金1,406万8,000

円増が主な要因です。 

 次、100から101ページにかけてです。４款１項２目．

予防費１億7,572万9,000円増は、歳入33ページで説明



 

いたしました新型コロナウイルスワクチン接種委託料

１億4,326万9,000円皆増、新たにロタウイルス定期予

防接種が開始されたこと等で予防接種医師委託料

3,039万4,000円増、健康管理システム改修業務委託料

128万7,000円の計上が主な要因であります。以上が民

生部の予算概要でございます。ご審議のほどよろしく

お願いいたします。 

○議長 玉城 勇君 経済建設部長。 

○経済建設部長 金城政光君 続きまして、経済建設

部に係る予算の概要を説明します。歳入について、34

ページより説明いたします。34ページ、14款２項３目．

土木費国庫補助金3,570万円増は、13節．社会資本整備

総合交付金の黄金森公園整備事業750万円減はあるも

のの、町道48号線道路改良工事1,920万円皆増、15節．

道路メンテナンス事業費補助の町道68号線（照屋橋）

道路改良事業1,120万円増、橋梁等長寿命化点検事業

1,280万円皆増によるものです。 

 38ページから39ページ、15款２項４目．農林水産業

費県補助金１億1,160万7,000円減は、高生産性農業用

機械施設導入費補助金１億1,108万9,000円の皆減と農

業生産・経営対策事業補助金の事業完了による25万

3,000円皆減等によるものです。５目．土木費県補助金

1,904万円減は、６節．沖縄振興公共投資交付金の町道

10号線改良事業1,852万円、町道73号線道路改良事業

2,120万円、津嘉山公園整備事業434万円の増はあるも

のの、津嘉山中央線街路事業920万円減、津嘉山中央線

街路事業（２工区)5,400万円皆減等によるものです。 

 49ページ、20款３項１目．貸付金元利収入500万円減

は、沖縄型産業中核人材育成事業完了による琉球絣事

業共同組合貸付金収入500万円の減によるものです。 

 次に、歳出についてご説明いたします。110ページか

ら111ページ、６款１項３目．農業振興費１億1,134万

7,000円減は、歳入38ページで説明したとおりです。 

 ４目．畜産業費140万6,000円増は、10節．需用費の

医薬材料費41万6,000円増と18節．負担金、補助及び交

付金の和牛改良支援補助金100万円皆増等によるもの

です。 

 118から119ページ、８款２項１目．道路維持費1,639

万9,000円増は、歳入34ページで説明しました橋梁等長

寿命化点検事業等によるものです。８款２項２目．道

路新設改良費9,132万1,000円増は、歳入34ページ、39

ページで説明しました道路改良事業等によるものです。

４目．環境美化整備費2,032万円増は、14節．工事請負

費の観光景観美化整備工事1,951万円皆増等によるも

のです。 

 121から122ページ、８款４項１目．都市計画費1,211

万5,000円増は、12節．委託料の南風原町都市計画マス

タープラン改定業務550万円皆減、南風原南インター

チェンジ周辺土地利用計画策定業務942万円減、27節．

繰出金の区画整理事業特別会計繰出金1,810万3,000円

減はあるものの、12節．委託料の南風原北インターチェ

ンジ周辺地区調査検討業務1,000万円、南風原町交通基

本計画策定業務1,310万円、市街化区域編入及び用途地

域指定業務800万円、都市計画図・字別用途地域図作成

業務500万円皆増、18節．負担金、補助及び交付金の下

水道会計負担金等980万8,000円増等によるものです。

なお、下水道会計負担金等は下水道事業会計で、区画

整理事業特別会計繰出金は、区画整理事業特別会計で

説明いたします。 

 123ページ、８款４項３目．街路事業費7,885万1,000

円減は、歳入39ページで説明したとおりでございます。

以上で経済建設部に係る予算の概要説明といたします。

ご審議のほどよろしくお願いたします。 

○議長 玉城 勇君 教育部長。 

○教育部長 金城郡浩君 引き続き、教育部関係を説

明いたします。歳入から説明いたします。30ページを

お開きください。13款１項３目．土木使用料227万円増

の主な要因は、教育委員会に係る２節．公園使用料の

陸上競技場及び野球場等の前年度実績に基づき利用者

増を見込んだ２節．公園使用料219万4,000円の増など

によるものです。４目．教育使用料27万8,000円減の主

な要因は、預かり保育料97万2,000円の増はあるものの、

前年度実績による計上で５節．学校使用料40万1,000

円の減、６節．社会教育使用料89万7,000円の減などに

よるものです。 

 34ページをお願いします。14款２項４目．教育費国

庫補助金1,077万6,000円増の主な要因は、10節．文化

財補助金の埋蔵文化財緊急調査費補助金1,053万9,000

円の増などによるものです。 

 39ページをお願いします。15款２項６目．教育費県

補助金259万2,000円増の主な理由は、１節．２節．に

おいて、小学校に４名、中学校２名配置するスクール・

サポート・スタッフ配置事業（補助率10分の10）、令和

３年度から計上した沖縄県教育支援体制整備事業費補

助金（部活動指員配置事業（補助率３分の２））などを

合わせて288万1,000円の増によるものです。 

 50ページをお願いします。20款５項３目．学校給食

収入240万4,000円増は、現年分の園児、児童生徒、教

職員など（幼稚園530名、小学校3,511名、中学校1,565

名、調理員等30名、合計5,636名）を見込んだことによ

るものです。 

 53ページをお願いします。21款１項６目．教育債220



 

万円の減は、前年度で完了した番所跡フクギ並木擁壁

整備事業に係る文化財保護事業債220万円の皆減によ

るものです。 

 次に、歳出について説明いたします。127ページから

131ページをお願いします。10款１項２目．事務局費

3,193万5,000円増の主な要因は、指導主事の１名追加

と学校情報推進員２名増、それと人件費などによるも

ので、１節．報酬516万9,000円の増、２節．給料496

万2,000円の増、３節．職員手当593万6,000円の増、４

節．共済費1,011万1,000円増、７節．報償費の部活動

等外部指導員謝礼金などによる241万6,000円増、12節．

委託料の作業療法士派遣委託料等による353万4,000円

増、北丘小学校、北丘幼稚園と翔南小学校、翔南幼稚

園の創立記念事業期成会補助金、沖縄盲学校創立100

周年記念事業補助等の計上により18節．負担金、補助

金及び交付金149万2,000円の増によるものです。 

 132ページをお願いします。10款２項１目．小学校費

学校管理費745万5,000円増の主な要因は、特別支援支

援員３名の減はあるものの、学習支援員の２名増など

により、１節．報酬から４節．共済費を合わせて521

万5,000円の増と2節．委託料の空調設備保守点検業務

委託料等の298万5,000円増などによるものです。 

 134ページから136ページをお願いします。10款２項

２目．小学校費教育振興費515万6,000円減の主な要因

は、各小学校のネットワーク管理に伴う12節.委託料で

校内ネットワーク保守委託料等の203万1,000円の増、

13節．使用料及び賃借料で授業支援ソフトライセンス

を追加するための使用料で494万5,000円の増、19節．

扶助費277万2,000円増はあるものの、10節．需用費で

前年度に教科書改訂に伴う教科書購入費の皆減などに

よる852万2,000円の減、17節．備品購入費で指導書購

入費の皆減による709万5,000円の減によるものです。 

 136ページをお願いします。10款２項３目．小学校費

学校建設費5,940万1,000円皆増は、12節．委託料で各

小学校の照明ＬＥＤ化工事実施設計委託料、北丘小学

校体育館・プール実施設計委託料、14節．工事請負費

で町内小学校照明ＬＥＤ化工事事業の計上によるもの

です。 

 137ページをお願いします。10款３項１目．中学校費

学校管理費439万3,000円増は、病休代替職員の会計年

度任用職員（３か月分）１名の増と人件費などに伴う

もので、１節．報酬から３節．職員手当を合わせて374

万4,000円の増と13節．委託料で空調設備保守点検業務

委託料など121万2,000円の増によるものです。 

 139ページをお願いします。10款３項２目．中学校費

教育振興費1,680万5,000円増の主な要因は、各中学校

のネットワーク管理に伴う12節．委託料で校内ネット

ワーク保守委託料等の101万6,000円の増、授業支援ソ

フトライセンスを追加するための13節．使用料及び賃

借料で167万4,000円の増、生徒増に伴う生徒用端末を

購入するなど17節．備品購入費1,057万5,000円の増、

19節．扶助費の295万1,000円増によるものです。 

 141ページをお願いします。10款３項３目．中学校費

学校建設費801万3,000円皆増は、12節．委託料の中学

校の照明ＬＥＤ化工事実施設計委託料と、14節．工事

請負費で、照明ＬＥＤ化工事の計上によるものです。 

 142ページから144ページをお願いします。10款４項

１目．幼稚園費3,050万7,000円増の主な要因は、特別

支援員５名増、預かり担当教諭１名増や人事異動など

によるもので、１節．報酬、２節．給料、３節．職員

手当等合わせて2,512万3,000円の増、12節．委託料で

幼稚園照明ＬＥＤ化工事実施設計委託料等の計上によ

り73万9,000円増、14節．工事請負費の南風原町内幼稚

園照明ＬＥＤ化工事250万8,000円増などによるもので

す。 

 145ページから146ページをお願いします。10款５項

１目．社会教育総務費812万円増の主な要因は、人事異

動などによる２節．給与、３節．職員手当、４節．共

済費等の増などによるものです。 

 147ページをお願いします。10款５項２目．公民館費

23万2,000円減は、12節．委託料の警備委託料等による

129万8,000円増はあるものの、10節．光熱水費214万

5,000円の減によるものです。 

 149ページをお願いします。10款５項３目．文化財保

護費2,283万2,000円減は、12節．委託料で事業完了に

伴う与那覇旧日本軍壕報告書作成支援委託料2,519万

円、14節．工事請負費の番所跡フクギ並木擁壁整備工

事請負費1,089万円の皆減によるものです。 

 150ページをお願いします。10款５項４目．文化セン

ター費33万9,000円増は、12節．委託料等の増によるも

のです。 

 151ページ、10款５項６目．図書館費118万円増は、

３節．会計年度任用職員の職員手当等の増による80万

6,000円の増、13節．使用料及び賃借料の電子図書館シ

ステム使用料66万円の増などによるものです。 

 153ページをお願いします。10款６項１目．保健体育

総務費874万7,000円増は、10節．需用費で光熱水費等

の218万9,000円の減はあるものの、会計年度任用職員

の１名増に伴う、１節．報酬122万9,000円の増、野球

場の芝管理等を行うために12節．委託料615万5,000円

増、トレーニング室の設備整備のため17節．備品購入

費297万8,000円の増などによるものです。 



 

 154ページをお願いします。10款６項２目．共同調理

場運営費428万7,000円の減の主な理由は、１節．報酬

において、会計任用職員２名増に伴う351万円の増、10

節．需用費の燃料費119万円の増、17節．備品購入費151

万4,000円の増があるものの、調理場職員の退職に伴う

２節から４節．の人件費において1,124万1,000円の減

によるものです。 

 157ページをお願いします。10款６項３目．学校給食

賄費２億8,032万1,000円は、給食対象人数5,636名を見

込んでの計上したことによるものです。以上が教育委

員会の予算概要となります。ご審議のほどよろしくお

願いします。 

○議長 玉城 勇君 議会事務局長。 

○議会事務局長 比嘉勝治君 それでは議会事務局、

監査委員事務局に係る予算を説明いたします。歳出の

みです。54ページをお開きください。１款１項１目．

議会費は、対前年度比較で513万2,000円の減となって

おります。主な理由といたしましては、８節．旅費に

おける所管事務調査のための、総務民生常任委員会と

経済教育常任委員会及び議長を含めた議員16名分と職

員２名分の旅費の減額により、315万7,000円の減が主

な理由であります。 

 続きまして、75ページをお開きください。２款６項

１目．監査委員費は、対前年度とほぼ同額であります。

以上が、議会並びに監査関係の概要でございます。ご

審議のほどよろしくお願いします。 

○議長 玉城 勇君 しばらく休憩します。 

休憩（午前11時06分） 

再開（午前11時17分） 

○議長 玉城 勇君 再開します。 

 これから質疑に入りますが、本日の令和３年度南風

原町一般会計予算の審査方法については、全員協議会

で確認いたしましたとおり、連合審査方式により行う

ことといたします。 

 次に質疑は、２ページから53ページまでの第１表歳

入歳出予算、第２表債務負担行為、第３表地方債、歳

入予算までと、54ページ以降の歳出予算、給与費明細

書、その他の部分に区分して行い、歳入は歳入、歳出

は歳出、それぞれの部で質疑する。質疑の後戻りはし

ないようにお願いします。また、委員会付託を予定し

ておりますので、本会議での質疑は基本的、総括的、

大綱的部分にとどめ、各委員会の所管の予算及び詳細

については各委員会でお願いいたします。 

 まず、歳入予算、第２表債務負担行為、第３表地方

債までの質疑に入ります。質疑はありませんか。８番 

照屋仁士議員。 

○８番 照屋仁士君 それでは質疑を幾つかさせてい

ただきたいと思います。議長からもありましたので、

委員会でやる部分は委員会でということでお願いした

いと思います。質疑に先立ちまして、関連資料を幾つ

か出していただきありがとうございます。それでは予

算書の順を追って質疑をいたします。 

 まず、13ページをお願いします。こちらの町税です

けれども、これも議会運営委員会の中で、コロナによ

る影響はどうなのかというところで、昨年は、影響は

あるけれども、今年度は逆に元に戻るというような説

明がありました。この２目の法人税で2,100万円ぐらい

下がっているんですけれども、これも国、県の試算が

あるかもしれませんが、この減の試算ですね、どういっ

たふうに捉えているかお答えください。 

 次に24ページをお願いします。地方消費税交付金で

すけれども、こちらも1,300万円下がっています。こち

らは総額が７億円余りの予算額のうちの1,300万円で、

少し、わずかではありますけれども、消費が落ちてい

るという状況なのかどうか教えていただきたいと思い

ます。 

 次に27ページです。地方交付税ですけれども、こち

らも7,100万円という減額です。説明の中でも町債、特

に臨時財政対策債等との絡みがあるというふうに説明

がありますけれども、この地方交付税の減額について

どのような内容なのか教えていただきたいと思います。 

 次に33ページをお願いします。民生費の国庫負担金

ですけれども、３億円余りの増額となっています。入

園児等の増があるというふうに説明がありましたけれ

ども、具体的に町内の対象となる園児が昨年何名に対

して、今年何名という試算になっているのか。それに

基づいていろんな数字が動いてくると思いますので、

教えていただきたいと思います。 

 次に35ページをお願いします。ここでは23節の新型

コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金です。

１億6,000万円ということで、詳細については別紙の４

でも説明を出していただいていますけれども、昨年ま

での、令和２年度で、たしか12月議会でいろいろ議論

したときには、令和２年度は５億円ぐらいあったのか

なというふうに思いますが、今年度のものが１億6,000

万円ということで……1,600万円、すみません失礼しま

した。財源として、少し去年と大分違うのかなという

ふうに感じますが、この辺の状況を教えていただきた

いと思います。 

 次に43ページをお願いします。ふるさと寄附金の収

入予定ですけれども、これが１億円のアップというこ

とで、これについてはいろいろプロポーザルの問題と



 

か、これからどうやってふるさと納税を増やしていく

かというような議論がこれまでされてきています。１

億円という非常に大きい目標ですけれども、プロポー

ザルとか町内の事業者の状況、また町内の状況等も含

めて、少し追加説明をお願いしたいと思います。 

 次に52ページをお願いします。受託事業収入で2,500

万円の減額内容がありますけれども、これちょっと説

明が探せませんでしたので、受託事業の皆減の状況を

教えてください。 

 最後に53ページです。先ほど申し上げました。これ

は町債の項目ですけれども、町債が７億3,000万円とい

うふうに非常に大きな金額になっているわけですけれ

ども、この交付税との関連、また本来であれば、例え

ば町債のうちどれぐらいが交付税で来るべき金額だっ

たのかとか、そういった部分を含めて関連を教えてく

ださい。以上、よろしくお願いします。 

○議長 玉城 勇君 総務部長。 

○総務部長 宮平 暢君 それではお答えいたします。 

 まず１点目、法人税の減の理由ですが、こちらのほ

うは昨年令和２年の年度途中から税制改正がありまし

て、今年度より、令和２年度から9.7％から税率が６％

に改定になったことから、年度途中から適用になりま

したので、次年度は１年間になりますのでその分の減

となっております。 

 また、地方消費税交付金の減についても、こちらの

ほうは概要での説明をいたしましたが、県がそういっ

た試算をしており、消費が減るという見込みがあって

の減となっております。24ページです。地方消費税交

付金、こちらは県の減額見込みによる計上となってお

ります。 

 次に27ページの地方交付税の減ですが、こちらは本

来は地方債の、ページで言うと53ページ、臨時財政対

策債がありますが、この臨時財政対策債と普通交付税、

本来はこの臨時財政対策債と普通交付税を合計した額

が南風原町に交付される普通交付税となっております。

しかしながら、国の財源が不足、足りないことから臨

時財政対策債を充てて対応するということになります

ので、その臨時財政対策債に振り替える分が増えたと

いうことです。この両方を足したら増額になっていま

すが、どこに配分するかという振り分けで普通交付税

は減額となっております。 

 次に43ページですね、ふるさと寄附金の43ページの

１億円の増ですが、こちらのほうは昨年度、元年度２

億円、今年度も約２億円近く行く見込みとなっており

ますが、次年度はさらに高見を目指して１億円上がっ

ていきたいということで思ってやっていますが、プロ

ポーザルの状況としては、プロポーザルを終えており

ます。南風原町ふるさと納税事業共同企業体、そちら

のほうが優先権をやっておりまして、今契約手続を進

めているところでありまして、そちらとの事前の交渉

でも３億円を目指したいということで話し合っており

ますので、それに向けて取り組んでいきたいと考えて

おります。 

 35ページの新型コロナウイルス地方創生臨時交付金

の件ですが、こちらのほうは南風原町に総額で約１億

9,700万円の交付が来ています。配分額が来ていますが、

当初予算では1,650万6,000円を計上し、残りの残につ

いては、今後の令和３年度の補正予算で計上して、今

現在、事業を精査しているところでありまして、補正

予算等計上して、対応していきたいと考えております。 

○議長 玉城 勇君 ちょっと休憩します。 

休憩（午前11時28分） 

再開（午前11時29分） 

○議長 玉城 勇君 再開します。こども課長。 

○こども課長 儀間博嗣君 お答えいたします。33ペー

ジ、民生費国庫負担金３億836万1,000円の増について

のご質疑でございますが、保育所運営負担金のほうに

なりますが、こちらは施設数の増によって児童受入数、

利用児童数が前年度比較で127名増えたことが主な要因

となっております。 

○議長 玉城 勇君 ちょっと待って下さい。教育部

長から。教育部長。 

○教育部長 金城郡浩君 52ページの受託事業収入の

件ですね、ちょっと説明が足りませんでした。教育委

員会のほうで149ページで説明しました、与那覇旧日本

軍壕報告書作成支援委託料2,519万円の収入として、52

ページの受託事業収入が皆減となっております。 

○議長 玉城 勇君 休憩します。 

休憩（午前11時30分） 

再開（午前11時30分） 

○議長 玉城 勇君 再開します。こども課長。 

○こども課長 儀間博嗣君 お答えいたします。先ほ

どの33ページの民生費国庫負担金の件に関しまして、

127名増員となったのは、令和２年度利用児童数1,924

名、令和３年度2,051名、その比較の127名となってお

ります。 

○議長 玉城 勇君 ８番 照屋仁士議員。 

○８番 照屋仁士君 すみません、では順を追って行

きたいと思います。13ページの法人税は税率改正とい

うことで了解しました。 

 次に24ページの地方消費税については、県からの試

算ということで確認をしました。 



 

 27ページの地方交付税と後ろの53ページですか、臨

時財政対策債のところは、普通交付税分に当たるとい

うことで、これは53ページで聞きますけれども、この

臨時財政対策債の中身は普通交付税分だけということ

で考えていいかどうか。この点だけ、また再度お願い

します。 

 次に民生部のところですね、人数のほうは分かりま

した。 

 それでちょっと１件質疑漏れがありましたけれども、

この中の４目の衛生費国庫負担金で４節．新型コロナ

のワクチン接種対策費用が今年、新しく出ていますけ

れども、議運での説明は10分の10で、16歳以上の２回

分ということで確認をしましたが、何名分ぐらいになっ

て、今、時期については国会でも様々な議論があって、

準備の状況が見えないところがあるかもしれませんけ

れども、どういった準備状況なのか、その辺も含めて

追加でちょっとこちらをお願いしたいと思います。 

 次に35ページの、これは地方創生臨時交付金のコロ

ナ関連は、南風原町分は約１億9,700万円あるけれども、

今はこの当初分と、またこの差額は今後やるというこ

とで理解をしました。 

 43ページのふるさと寄附金、ふるさと納税ですけれ

ども、今言った合同企業体ということであれば、プロ

ポーザルで事業者が変わったというふうに捉えていい

のか。あと、通常だと前年の実績値プラスアルファぐ

らいの目標値になるのかなと思いますけれども、この

事業者が変わることで見込める数字なのか。要するに

どれぐらい堅い数字なのかと。要するに目標値といっ

てもいろんな目標がありますから、根拠として十分プ

ロポーザルの中で実現可能な数字としてやっているの

か。それともあくまで、新たな事業者が提案してきた

数字がこうということなのかどうか。その辺のちょっ

とニュアンスのところを再度お願いします。 

 52ページについては了解しました。壕の分、与那覇

の分ですね。以上ですか。53ページの先ほどの追加の

ところも含めてお願いします。 

○議長 玉城 勇君 総務部長。 

○総務部長 宮平 暢君 それではお答えいたします。

まず、臨時財政対策債については、お見込みのとおり

と、そのとおりとなっております。 

 また、ふるさと寄附金につきましては、その事業者

については、新たなところに切り替わるということと

なります。 

 また、１億円増の見込みについては、我々の目標額

ということで計上しておりまして、それをまた新たな

委託先と連携して、その目標額を達成していきたいと

考えております。 

○議長 玉城 勇君 国保年金課長。 

○国保年金課長 髙良星一郎君 仁士議員の質問にお

答えします。33ページ、新型コロナウイルスワクチン

接種対策費国庫負担金の積算につきましては、ありま

したように人口約４万1,000人から16歳未満の人口を引

いて、その人数に２回分掛ける、また単価2,277円で計

上しています。掛けまして、およそ３万1,000人になり

ます。準備状況といたしましては、まだ会場の……３

月下旬に接種券とクーポン券等を含めた郵送の準備は

行っていまして、また接種会場も町立中央公民館を確

保しています。あと医師の確保等につきましては、地

区医師会と協議をしております。以上です。 

○議長 玉城 勇君 ７番 大城 勝議員。 

○７番 大城 勝君 ちょっと教えてください。経済

建設部に係る予算のところですけれども、歳入の34ペー

ジです。町道68号線の照屋橋の道路改良事業は、今年

は予算が1,760万円当て込まれていますが、どういった

工事なのか、工期、内容など、それから工事の総額は

幾らなのか。この１年間でどういった内容の工事がな

されるのか、その辺をちょっと教えてください。 

○議長 玉城 勇君 都市整備課長。 

○都市整備課長 宮城良武君 勝議員の質問にお答え

します。34ページの土木費国庫補助金、照屋橋は道路

メンテナンス事業補助金ということで、説明の中にあ

ります1,760万円というのを計上しています。この内容

につきましては、本年度で実施設計を終えていまして、

工事費の費用となっております。この内容については、

今、設計を本年度で終わりまして、当初は、本年度の

設計の中では照屋橋を全部取っ払ってというか、改築

の予定で進めていましたけれども、本年度の設計で修

繕で持つということで結果が出まして、その内容となっ

ております。工事費の計上となっております。以上で

す。 

［「休憩願います」の声あり］ 

○議長 玉城 勇君 休憩します。 

休憩（午前11時39分） 

再開（午前11時40分） 

○議長 玉城 勇君 再開します。７番 大城 勝議

員。 

○７番 大城 勝君 今の工事は、工期でどれぐらい

かかるつもりでおられますか。 

○議長 玉城 勇君 都市整備課長。 

○都市整備課長 宮城良武君 今、工事発注の時期に

関しては、まだ積算等の工期の算定が今からの算定で

すので、当初は全部改築ということであれば、３か月、



 

４か月ないし見込んでいたんですけれども、２か月程

度で、とりあえずは今のところは見込んでいます。 

○議長 玉城 勇君 ７番 大城 勝議員。 

○７番 大城 勝君 いつ頃からの工期開始というこ

とも分かりますか。 

○議長 玉城 勇君 都市整備課長。 

○都市整備課長 宮城良武君 この照屋橋においては、

国からの補助金を活用している関係で、どうしても国

からの決定通知が来ないと着手できない関係で、６月

以降ということで今考えています。 

○議長 玉城 勇君 ほかに質疑はございますか。経

済建設部長。 

○経済建設部長 金城政光君 補足します。今、歳入

のところでございますけれども、先ほど工事はという

ことでございましたので、歳入が今、課長が言ったと

おり1,760万円でございます。歳入ですね。工事費とし

ては2,151万円を見込んでおります。 

○議長 玉城 勇君 ほかに質疑ありませんか。14番 

宮城寛諄議員。 

○14番 宮城寛諄君 １件だけ、マイナンバーカード

の件で、34ページ。国庫補助金のほうですけれども、

国庫のほうで4,500万円余りやったんだが、この説明、

２つとも同じ交付事業費補助金になっているんです。

2,800万円と1,500万円の。これはどう違うのか、中身

が。それと今度幾らか増えていましたよね。この増え

た分というのは、国からマイナンバーカードの取得を

後押ししているような感じがしているんですけれども、

そういったものなのか、それと昨日だったのか、説明

で、特に夜間もやるとかということがいろいろあった

ものですから、その辺に関してもそういうふうに増え

ているのか。その増えた理由と、この２つ、どっちが

どういうふうになっているのかというのを説明しても

らえませんか。 

○議長 玉城 勇君 住民環境課長。 

○住民環境課長 宮城広子さん お答えします。予算

書34ページのほうですけれども、カードの交付事業費

補助金が2,800万円余りです。カードの交付事務費、そ

ちらのほうが1,500万円になっております。事業費と事

務費のほうになります。増えた理由は、先ほどおっしゃっ

ていたとおりマイナンバーカードの普及促進というこ

とで、国のほうから補助金が事務費として1,274万3,000

円、昨年度より増えております。交付事業費のほうも

476万円増えております。こちらのほうはカードの普及

率を令和４年までに進めていくということになります

ので、人件費といいますか、歳出のほうになりますけ

れども、会計年度任用職員２名増、そして休日とか夜

間のほうも窓口を設置したりとか、あとは出張して人

が多いところにコロナ対策をしながらなんですけれど

も、そちらのほうにも職員が出向いてやるということ

で、そのあたりで増えております。窓口を設置したと

きに支援ということで、ご本人さんの確認ができれば、

本人宛てにお送りしたりとかしますので、そちらのほ

うで郵便料とかも計上しております。以上です。 

○議長 玉城 勇君 よろしいですか。ほかに質疑ご

ざいますか。13番 大城 毅議員。 

○13番 大城 毅君 幾つか伺います。まず、これは

全体に係ることですけれども、2020年度、今終わりか

けている年度はコロナにずっと悩まされ続けたという

か、コロナと闘い続けた１年だったわけです。それで

このことが新年度の予算編成にどのような変化、コロ

ナを経験したことによってもっとこうすべきだったな、

こうしておくべきだなというものが僕はあってしかる

べきだと思うんですね。従来の予算編成方針というか、

考え方だけではなくてですね、そういう新しい見方と

いうか、知見というか、そういったものが加わって年

度予算が編成されるべきだろうと私は思うんですけれ

ども、町長の今日の概要説明ですか、総括概要ですか、

この中では総合計画の具体化ですということでうたわ

れておりますし、その中での各施策を推進することを

基本方針にしていますということでおっしゃっていま

す。また、概要説明を部長がそれぞれおっしゃった、

特に総務部長がこれ最初のほう読まれましたけれども、

財政健全化計画に基づいて、総合計画の将来像を実現

するということでやったことに加えて、今、まだまだ

猛威を振るっているコロナに対策を取り組むことと、

それによって影響を受けている皆さんの手助けをする

と、そういう予算だというふうに打たれていると思う

んですが、それはそれで結構だけれども、当然、やら

なければいけないけれども、そのことによって仮にで

すね、これが幸いでコロナが過ぎましたと。コロナが

ほぼなくなった、あるいは乗り切ったといったことで、

また元のようなスタイルの町政運営を続けていくとい

うことなのか、それともそのことがあったので、ここ

をより強化するとか、ここをもう少し見直すとか、そ

ういったものが私は予算編成ですから、新年度予算１

年間、これで私たちは活動するわけですから、そういっ

たものが当然必要だろうと私は思っていました。とこ

ろがこの表現においてもですね、今、申し上げたよう

にそういったふうな方針で編成した予算ですよという

説明でした。私がイメージしたものとは少し違うかな

と思っているんです。その辺についてどうなのか、是

非これについてお答えください。 



 

 それから具体的なところですけれども、35ページ、

先ほども仁士議員からでしたか、コロナの交付金、今

日別表で出ました資料４の合計額が、たしかその額に

なるのかな、ちょっと詳しく見ていませんが、1,600

万円余りですよね。先ほどの質疑の中で１億9,700万円

は歳入として見込めるということで、今回は1,600万円

を具体化したという説明でした。この表についても、

ちょっともう少し詳しく聞かないといかない。これは

また、担当ですから委員会で詳しくは聞きますが、例

えばこの中に学童のコロナ対策が入っていませんと私

は見ています。学童の。これはまた別の予算で恐らく

来ているだろうと思いますけれども、これはあくまで

も地方創生臨時交付金ですよと、確かにうたわれてい

ますので、そう理解した場合、今度はまた逆に、一番

下の新規事業、保育所等の職員へのＰＣＲ検査、大変

すばらしい取組だと思うんですが、これは県補助金に

なっていますね。 

○議長 玉城 勇君 休憩します。 

休憩（午前11時50分） 

再開（午前11時50分） 

○議長 玉城 勇君 再開します。13番 大城 毅議

員。 

○13番 大城 毅君 そういうことで、この表の見方、

これは歳出と言えば歳出ですけれども、歳入は臨時交

付金だけじゃなくて、ほかにも先ほど言った学童のほ

うの歳入もあるはずですね。これはただ臨時交付金で

はないと。では一方、この保育所のＰＣＲ検査は県補

助金になっていますが、今言った35ページの交付金と

いうのは、これは県補助金ですか。国庫ですね。こう

いった形でちょっと、ここは仕組みの問題なんだろう

けども、ちょっと説明してもらえばと思います。 

 それと１億6,000なんぼですね、見込めるということ

であれば、それは予算書上見込んで、例えば予備費に

置いておくとか、こういう手法をすべきではないのか

なと思ったりもするんですが、されていないのはなぜ

なのかということについてお聞きしたいと思います。

あとは委員会ですから、そこでやります。 

 それから39ページです。権限移譲のことがあります。

この内容を少し教えてください。 

 それからページとしては少し戻っちゃいますけれど

も、これも歳出で聞きましょうか。まず別表について

お聞かせください。以上、よろしくお願いします。 

○議長 玉城 勇君 総務部長。 

○総務部長 宮平 暢君 それではお答えいたします。

まず予算編成方針についてですが、こちらのほうは、

やはり一番大事な総合計画に掲げた、黄金南風の里の

実現ということで、これまでもやっていたサービスを

落とさず継続していく。また強化していくという予算

編成を取っています。それと同時にコロナ対策はコロ

ナ対策をしながら安全に、安心に事業を進めていくと

いうことで予算編成をしております。その中で１億9,700

万円という事業がありますが、こちらの配分額に対し

て約倍近くの事業が各部から提案ありました。それを

どうするか精査して、どれを優先してやっていこうと

かという段階でですね、今回提案している1,600万円の

事業については、引き続き４月１日以降も継続してい

かないと、保健師とかもいますので、人の確保とか、

そういったものを継続していかないといけないものに

ついて計上しております。それ以外については、枠が

ありますので、倍増がありますので、その中で精査し

て補正で提案していこうということをしております。 

 また、この１億9,700万円を予備費に計上してはどう

かと。すると、予備費に計上しますと、これは議会を

通さずに予算流用ということで事業執行になりますの

で、それは議会の了解も、説明もなく事業を展開する

ことから、我々としては補正予算で歳入も計上して、

歳出の事業も提案していくということとなっておりま

す。 

 また、先ほどＰＣＲ検査の国庫とか、この中に入っ

ていない、資料４に入っているということですが、こ

ちらについては２分の１補助事業でありまして、その

２分の１、町負担分を地方創生臨時交付金を充てると

いうことで資料４ですか、一覧表の中の方に事業も併

せて入っているということになっております。以上で

す。 

 それともう１点、権限移譲交付金ですが、こちらの

ほうは、これまで県が業務を担っておりました。例え

ばパスポート窓口申請業務とかの件数当たりに対して、

権限移譲された業務に対して交付金が入ってくる、交

付金となっております。以上です。 

○議長 玉城 勇君 13番 大城 毅議員。 

○13番 大城 毅君 予算編成方針については、もち

ろん基本計画を実現するというのが、１年１年それを

実現していくというのが年度予算ですから、それは当

然分かりますし、基本計画に掲げた数値目標まで今度

掲げているわけですから全部達成していくというため

に頑張るのは当然で、是非一緒に頑張っていきたいと

思いますが、そして今、現に対策をしないといけない

ことが、それによって影響を受けている皆さんに事業

者や生活している皆さんに支援するというのも当然で

すけれども、だからこのようないわゆる未曽有な災難

を、最悪を経験したからには、じゃあそれが去ってし



 

まえばまた元のような、何もなかったかのような町政

運営でいいんですかということを僕は聞いているわけ

です。これまでのことを当然として、じゃあ、こんな

大変なことがあった、もっとこうしておくべきだった

なと、今でもまだそれと闘っているわけですけれども、

それでまた同じ、対策は対策、それは必要、繰り返し

ませんが、僕はそのことを聞いているんですよね。で

すから、これは是非町長が打たれるべき考え方を聞き

たいということです。 

○議長 玉城 勇君 町長。 

○町長 赤嶺正之君 毅議員のご質疑にお答えいたし

ます。ご指摘のとおり、今回は総務部長から説明がご

ざいましたけれども、総合計画の実現に向けての予算

編成と、施政もそうですけれども。同時にまた、今、

本当に直面しておりますコロナ禍のことでございます。

これを乗り切るための予算編成というようなことも概

要の中で説明をいたしました。このコロナの感染がこ

れ以上拡大しないで収束に向かうのであれば、それな

りの予算編成になっていくかと思いますけれども、た

だ現段階でなかなか見通せない状況でございますので、

やはりアフターコロナといいますか、収束に向けて動

いていても、なおかつ新しい生活様式を維持するため

に、それに必要な予算編成というのをやっていくべき

だというふうに考えております。私が思いますに、今

年度さらにこの予算で手当てをする必要もあるかもし

れませんし、令和４年度も、またそういったふうな形

の予算編成になるかと思います。コロナが落ち着きま

したから、はいそれでは、これまでやってきた感染防

止対策に関する予算も、じゃあゼロ査定にするとか、

そういうようなことにならないと思います。そういう

ことで次年度の予算編成につきましても、アフターコ

ロナを念頭に置いた予算編成になるものという認識を

いたしております。以上です。 

○議長 玉城 勇君 13番 大城 毅議員。 

○13番 大城 毅君 もちろん、これは誰も先のこと

を正確に言い当てる人はいないと思いますけれども、

それこそ、また第４波が来るのか来ないのかとか、ま

た変異株ですか、これも入り込んできて蔓延しないの

かとか、いろんな悪いほうの予想もまたできるわけで

す。ですからこれに対する予算を当然やっていくとい

うのは当たり前のことなんだけれども、私は言ってい

るのは、例えばですね、今回の予算にも組まれている

と……組まれているかな。あれですけれども、35人学

級が中学校の２年生、３年生でも実行されるというこ

とがありますね。あれは学級の密を防ぐという意味で

も、教育的な観点からも大変意義のあることだと思い

ますけれども、ああいったふうに、あれはたまたまか

もしれないけれども、コロナの中で、コロナが終わっ

た後でもより密にならない教室を実現するということ

にとっても大きく寄与すると思うんですね。こういっ

たふうに、これまでやっていた事業でも、コロナが去っ

ても、次はまたどんなウイルスが来るかもしれない、

来ないかもしれない、これまではそこまで力を割けな

かったけれども、これもしっかり割こうといったこと

だとか、そういったことを私は意味して、コロナ後の

町政運営ということを言っているんです。引き続き残

るから、当然これをやっつけると、これは当たり前だ

として、それはそれとして、そういう点で、もっとそ

ういったものに強いまちづくりというか、そういう観

点からの考え方をこの予算には反映されていないとい

うことになっちゃうのかどうかですね。今度また、ちょ

うど幸い、基本計画の後期計画を策定すると、今年度

はなっているわけですから。そこでは是非、この５年

をかけて基本計画を、そういう観点から充実させると

いうふうなことも是非やれたらいいなと期待するわけ

ですけれども、町長その辺はどういうふうに考えられ

ますか。 

○議長 玉城 勇君 町長。 

○町長 赤嶺正之君 先ほども答弁いたしましたけれ

ども、令和３年度の予算編成に関しましては、まさに

議員ご指摘のとおり、計上の、総合計画に基づく、事

業に基づく予算編成もしながら、なおかつコロナ対策

に関してもそれなりの予算編成をしているということ

でございます。また同時に、次年度以降もこのコロナ

の状況がどうなるか分かりませんから、基本的にはア

フターコロナの思いで予算編成をしていくものと、そ

のように認識をいたしております。以上です。 

○議長 玉城 勇君 ほかにはないですか。 

（「進行」の声あり） 

○議長 玉城 勇君 ないようでございますので、こ

れで歳入についての質疑を終了したいと思います。 

 休憩します。 

休憩（午後０時03分） 

再開（午後０時59分） 

○議長 玉城 勇君 再開します。 

 午後は、歳出予算と給与費明細書、その他の部分の

質疑に入ります。質疑はありませんか。８番 照屋仁

士議員。 

○８番 照屋仁士君 それでは何点か質疑をさせてい

ただきたいと思います。予算書のページに沿って質問

します。まず56ページをお願いします。ここでは、総

務費の中から一般管理費ですけれども、質問内容は総



 

務だけではなくて、会計年度任用職員、新しい制度が

スタートし、新年度にかけて会計年度任用職員という

制度によって、これまで臨時職員とか１年任期で終わっ

ていた方々が継続をして、そしてまたスキルアップと

同様に給与も少しアップできると。それによって行政

としては、非常に心強い事業なのかというふうに理解

しますけれども、後ろの165ページの表でいくと、今年

度は２名増の273名、ということで、これはいろんな職

種があると思います。この273名の中で、この制度によっ

て継続できる職員が何名で、それによってどれぐらい

給与が増額されていくのか、これは部ごとでも違うと

思いますけれども、数字を把握されていたら教えてい

ただきたい。入れ替わる方がまた何名ぐらい。要する

に継続することによって、毎年毎年入れ替わっていた

職員を新しく雇用する手間もなくなるし、スキルも上

がるし、非常にいいことだと思いますので、その会計

年度任用職員の状況について、総括的に教えていただ

きたいと思います。 

 次に63ページです。委託料で、ここで聞きたいのは

区長会事務委託料ですけれども、各種団体の補助金等

については別紙で、資料３で出していただいているん

ですけれども、南風原町は４万人という人口を超えて、

事務委託料も増えていくのかなと思いますが、ただ財

政健全化の取組で据え置かれているというふうに思う

わけですね。特に地域の声を拾うという観点からいく

と、自治会の区長会の皆さんには非常にご努力いただ

いていると思うんですけれども、ただ一方では、人口

がどんどん増えていくのに据え置かれているものです

から、負担はちょっと増えていると思いますけれども、

その辺の協議状況ですね、とにかくこの財政健全化内

は我慢していただけるのかとか、ただ、自治会も１個

増えていますし、そういったところの状況を少し教え

ていただきたいと思います。 

 次に64ページです。ここは負担金補助金で、これは

総務費の中に出てくるので聞くんですけれども、ふる

さと博覧会、昨年度コロナで延期ということで今年度

開催方針で、それが50万円というのも疑問ではありま

すけれども、ふるさと博覧会についてどのようにする

のか教えてください。 

 次に93ページをお願いします。ここは民生費の児童

福祉費のところですけれども、これは前の前のページ

からいろいろ続いていますが、この中の93ページの保

育園運営負担金、小規模保育運営費、そして保育所等

整備交付金、保育園関連ですけれども、先ほど児童数、

園児の数で1,924人から2,051人ということで報告があ

りました。概要の中でも、30名の認可保育園の増員と

１園の小規模ということでありましたけれども、今年

４月１日現在だったと思いますけれども、最近の直近

の新聞に出ていた待機児童数が150名余りだったという

ふうに記憶をしています。この2,051人入ったとしても

150名余りの待機児童が出るわけですね。当然、30名と

小規模で行くと、合わせても49名ですから、なかなか

今年度でも解決はしないというふうに読み取れるわけ

ですけれども、その辺の待機児童解消に向けての状況

とか、準備状況も含めて教えていただきたいと思いま

す。 

 次に101ページをお願いします。保健衛生費で出てき

ますけれども、委託料でワクチン接種についてです。

このワクチン接種は、先ほど歳入のところで確認した

１億4,326万円というのが概要説明でもそのまま同額で

出ていくような予算編成に、支出になっていますけれ

ども、概要説明の中には、このワクチン接種に伴って

保健師を１名増員するというような表現があります。

この保健師分の財源はどうなるのか。要するに接種部

分でワクチンの実施費用が入って、そのまま出ていく

ように見えるものですから、それに伴う人の部分の財

源、もしくはこれだけじゃなくて、ほかにもコロナ関

連とかで、財源の伴わないコロナ関連の支出があるの

か。これはワクチンに限らずですけれども、ワクチン

部分とワクチン以外の部分で、これは総務部になるの

か、ちょっとどこか分かりませんが、その辺、財源の

伴わないそういった支出があるのかどうか、以上５か

所だったと思いますが、答弁をお願いします。 

○議長 玉城 勇君 総務部長。 

○総務部長 宮平 暢君 それではお答えいたします。

まず、会計年度任用職員の、継続の人数、現在、ペー

ジは全体的なんですが、56ページを含めて全体的なん

ですが、こちらは今現在、ちょうど継続、また新たな

申込み等を取って、今、面談をしている最中でありま

して、現段階では人数の報告はできる状況ではありま

せんので、作業の真っ最中ということでご理解いただ

きたいと思います。 

 次に区長会の委託料ですが、確かに４万人を超えて、

人口が伸びて区長さん方の業務は増えていることは承

知しておりますが、健全化計画にも掲げているとおり、

据え置きの計上をしております。しかし、区長会の皆

さんには話合いをして、了解をしていただいておりま

す。 

 それと、コロナ関係の財源についてですが、ほとん

ど、大体２億4,000万円ぐらいコロナ関係の事業費があ

りますが、その中で財源を伴うのは学童へのコロナウ

イルスの３分の１の部分が一般財源、町の財源となっ



 

ております。以上です。 

○議長 玉城 勇君 民生部長。 

○民生部長 知念 功君 まず93ページの保育所運営

費負担金や小規模の負担金の増の部分に関して、先ほ

ど歳入の部分でこども課長のほうから127名の子が新た

に受け入れることができたということでありましたが、

歳出のほうでは、この部分に関して、まず施設が増え

たことによる増等も含めて、これだけの金額が増えて

いますが、先ほど議員おっしゃっていました最近の新

聞報道の待機児童150数名ですが、あれは去年の10月１

日現在の部分でございます。それから施設整備も進ん

で、また公募をして、今現在、最新の待機の数として

は77名と。これからまた、４月を超えて、年度が進ん

でいくうちに、また申し込みも増えてきますけど、ま

たそれから若干増えていくとは思いますが、今この予

算では30名の増築と、それから１小規模の増、プラス

その部分の施設整備と加えながら保育士が確保できれ

ば、またもっと受入れられる園もございますので、そ

ういった部分を見据えながら、今後の施設整備数につ

いては慎重に検討していかないといけないということ

で、今現在は施設整備については、この部分を計上し

ているという状況でございます。 

 それから101ページ、ワクチン接種委託料の部分で、

保育士１人増員分の財源はということでしたが、議案

第５号の資料４にあります。ここのナンバー４番、健

康づくり支援事業、ここで保健師１名増員、財源とい

う部分ではこの部分を充てています。あと財源の伴わ

ないコロナ対策、予防接種に限らずということでした

が、まず予防接種に関する部分に関してはワクチンを

含め、注射器を含め、全部国のほうで負担となります。

そして、この臨時交付金以外、ワクチンの接種の委託、

国の負担金以外にワクチン接種体制確保事業というの

がございまして、問診票の作成とか郵送費とか、ある

いは消耗品関係、接種会場での消耗品とか、そういっ

た部分に対するワクチン接種体制確保事業というのが

ございまして、これは各市町村幾らずつというのがあ

りまして、南風原町もその配分、全額分を確保して、

今後この接種がスムーズに実施できるよう、万全な体

制を整えるためにこの部分を活用してやっていくとい

うふうになっています。そういったことから財源が伴

わないというところではないということです。 

○議長 玉城 勇君 産業振興課長。 

○産業振興課長 金城克彦君 それでは64ページ、50

万円の計上ですが、ふるさと博覧会をどのように行う

んですかということについて答弁いたします。開催の

規模や式典の在り方については、これから実行委員会

の中で協議して行いたいと思っております。これはあ

くまでも事例ですけれども、プログラム項目の短縮や、

開催時間の、お尻のほうですけれども、縮小するとか、

そういう形の方法があるものだと思っております。以

上です。 

○議長 玉城 勇君 ８番 照屋仁士議員。 

○８番 照屋仁士君 順を追って確認したいと思いま

す。まず56ページ以降の会計年度任用職員ですけれど

も、この状況、270名というと職員よりもはるかに多い

人数ですので、取りまとめ中ということ、そうですね、

４月以降ですからね。ただ、これからの方向性として

は非常に大事な分析かなというふうに思いますので、

４月以降にまた少し状況報告とか、具体的には私たち

は６月議会になるのかなと思いますけれども、やはり

制度によって戦力として継続していただくということ

が制度上の趣旨と、待遇の面と両方ありますので、引

き続きこれは確認をお願いしたいと思います。 

 次に事務委託費についてですけれども、据え置きの

ままということですので、これについては協議はされ

ているということですが、やはり人口増の状況という

のがなかなか読み取れない、今、年間で、平均すると

どれぐらいか分かりませんけれども、イメージ的には

四、五百ぐらい増えているような状況だと思いますの

で、引き続き丁寧な協議を行って、進めていただきた

いというふうにお願いします。 

 ふるさと博覧会については、産業振興課が所管とい

うことで、これから協議するというふうに理解をしま

す。 

 次に93ページの待機児童と園の状況ですけれども、

現在、直近で77名ということで伺いました。ただ、こ

れでいっても少なくとも年度内の待機児童解消は非常

に厳しい状況というふうに読み取れます。当然30名増

員と小規模の19名でやったとしても、すぐには入れな

いわけですね。昨年までも、量の見込みをいろいろ精

査し直すとか、そういったこともいろいろあったと思

いますけれども、この待機児童解消までのスケジュー

ルというか、量の見込みも含めて、今どういう状況に

あるのか。これが１年延びる２年延びる程度なのか。

やはりこれからも子供たちの増加というのは見込まれ

ていくのか。その経年的なことも踏まえて、少し方向

性、結果はここでは言えないと思いますけれども、方

向性をどう考えるかだけ、再度お願いをしたいと思い

ます。 

 コロナワクチンの財源、コロナ対策のワクチンと、

そしてコロナ関連のは、今学童の部分の３分の１があ

りますと。それ以外は特に財源がないものはないとい



 

うふうに理解しましたので、民生部の１点だけ、再度

答弁をお願いしたいと思います。 

○議長 玉城 勇君 民生部長。 

○民生部長 知念 功君 お答えします。方向性とい

うことでございますが、今現在77名と、あと今後新年

度で２つの施設というふうになりますが、ここからが

施設整備のところでは慎重に検討していかないといけ

ないというふうに考えております。そういった中で、

県のほうでも市町村間またいで広域による入所に関し

て、すごく尽力をいただいておりまして、県が間に入っ

て広域の調整とか、そういった部分もだんだん出てき

ておりますので、その進捗状況とか、新年度入っての

また新たな申込みの状況とか、保育士の確保状況、そ

ういったことを見て、またどの程度の施設整備が必要

なのかというところは検討していきたいというふうに

考えています。 

［「休憩願います」の声あり］ 

○議長 玉城 勇君 休憩します。 

休憩（午後１時16分） 

再開（午後１時17分） 

○議長 玉城 勇君 再開します。民生部長。 

○民生部長 知念 功君 量の見込みに関しては、計

画を立てた当初よりは実績が下回ってきているという

状況です。 

○議長 玉城 勇君 ほかに質疑ありませんか。３番 

岡崎 晋議員。 

○３番 岡崎 晋君 ただいま照屋議員が質疑された、

区長の事務委託料については、多分、今年度で３年目

になるかと思います、据え置きが。区長会では、了解

いただいているというお話ですが、本当にどれだけの

方が、どれだけ了解してくれているのか、私はとても

気になっているんですね。自治会によっては、この委

託料は区長本人に払われたり、あるいは自治会に払っ

たりというところがあると思います。だから、区長に

よってははっきりと言いにくい人もいると思います。

去る12月の委員会で一体どれだけの戸数が増えたんだ

ろうと聞いたら、総務部長の答えではホームページに

載っていますという答えでしたが、据え置きの前の年

度から、今年度まで把握できる各自治会の戸数の増減

の資料を委員会に提出してほしいと思いますが、それ

はお願いできますか。 

 それからこの63ページにあるように、予算書の説明

では各項目ごとに数字を入れてくれているのが大部分

ですが、でも数字が入っていないのも結構散見されま

す。大きな額であっても、その内訳が分からないとか

というのがあるんですが、やはり節の項目ごとの数字

を入れていただきたいと、昨日の冒頭で議長も資料は

分かりやすくとおっしゃっていたと思いますけれども、

やはり各節ごとに、各項目ごとに数字を入れていただ

きたいと思うんですけれども、それはいかがでしょう

か。 

○議長 玉城 勇君 総務部長。 

○総務部長 宮平 暢君 区長会のほう、人口の数値

については委員会で提供していきたいと考えておりま

す。 

 また、予算書の委託料、工事費等の細かい数字は載

せていませんが、これは以前から入札等の影響がある

ことから、数字を明記しておりません。そのため今後

も継続して、これまでの対応をしていきたいと考えて

おります。 

○議長 玉城 勇君 ３番 岡崎 晋議員。 

○３番 岡崎 晋君 今の答えでは、必ずしも入札に

関わらないものも結構あると思うんですよ。入札に関

わらないものだったら、数字を入れることは可能なん

ですか。 

○議長 玉城 勇君 総務部長。 

○総務部長 宮平 暢君 抜き出して、これを入れる、

これは入れないというのは大変な業務量になります。

これは機械でシステム的にやっていることですので、

12節委託料、工事費ということでやっておりますので、

今後こうすると、見落としとかいろいろ人的なエラー

が出てくることから、これまでの対応を続けていきた

いと考えております。 

○議長 玉城 勇君 ３番 岡崎 晋議員。 

○３番 岡崎 晋君 別のことで、関連しますけれど

も、今日、私たちのデスクに配られた資料は、今日何

時にどなたが配ったんですかね。少なくとも、つくづ

く思うんですけれども、少なくとも昨日ぐらいにはい

ただきたいんですよ、この資料は。どうして今日の、

当日にしかもらえないのか。多分今までいろんな議論

があると思いますけれども、いろんな議員からも出た

と思いますけれども、どうして今日にしか配られない

のか。これはどのように納得すればいいんでしょうか

ね。首長の施政方針も、昨日の冒頭でありましたけれ

ども、一般質問の提出期限は昨日の12時だし、５時ま

で修正はできるということですが、やはりこの議会の

場では、私たちはもっと議論をする、できるべき場だ

と思っているんですよ。どうして資料がこういうふう

に遅いのか。総務部長は先ほど、今までどおりだと、

数字を入れられないところがあるということですけれ

ども、これについては、私はまだ、自分の勉強不足か

もしれないけれども、納得がいかないので、引き続き



 

このことについては伺っていきたいと思いますけれど

も、資料はどういう理由で今日にしか、全部かどうか

分かりませんよ。少なくとも昨日でいただける資料は

あるんじゃないですか。 

○議長 玉城 勇君 総務部長。 

○総務部長 宮平 暢君 資料につきましては、議案

書を作成した後、資料を作成しており、予算書自体の

議案書がぎりぎりまで時間かかって編成をしておりま

す。その後、職員がそれに基づいて資料を作成してい

くことから、今日の朝配付が限度でありまして、我々

はあえて遅く配付していることではなく、一生懸命職

員一人一人が精いっぱい頑張って今日の提出となって

いることをご理解いただきたいと思います。 

［「休憩願います」の声あり］ 

○議長 玉城 勇君 休憩します。 

休憩（午後１時24分） 

再開（午後１時30分） 

○議長 玉城 勇君 再開します。ほかに質疑ござい

ますか。13番 大城 毅議員。 

○13番 大城 毅君 それでは歳出についてお聞きし

ます。先ほどの仁士議員とかぶるかもしれませんが、

まず今日出していただいた資料で、コロナの交付金に

よる施策、資料４を出していただいていますけれども、

これはあくまでも見出しにある臨時交付金による事業

ということで、このほかにも子ども・子育てでしたか、

それによる学童のコロナ対策、それからまた別の事業

でのワクチン、ワクチンとコロナ対策を別に考える方

法もあると思うんですが、それからほかの部署にもコ

ロナの感染予防だとか、あるいは影響を受けた部分で

のケアだとか、そういったものがあろうかと思うんで

す。財源は別としても、これはあくまでも財源でくくっ

てありますから、そういうことでコロナでくくって、

財源はまたそれぞれ別であっても、あらゆる課にまた

がる、教育その他にまたがる、部にまたがるものだろ

うと思って、その資料も、これも委員会ですけれども、

出していただけないだろうかというのが１点です。 

 それからあとちょっと総括的ということにならない

かもしれないんですが、部が違いますので聞かせてく

ださい。115ページにある委託料の中の消費者相談の委

託先、これはもしかしたら社協かなと思ったりするん

ですが、確かめたいのでご答弁いただきたいと思いま

す。 

 それから同じ115ページ、これは質疑にはならないか

もしれませんが、伝統産業の振興という項目がありま

すので、これについて、ちょっと見えないと思います

が、伝統工芸士というのが、これは伝統工芸産業振興

協会かな、そういうところが取り扱っていますけれど

も、こういうのが全国で、昨年令和２年の２月で4,000

人ぐらいおられます。南風原町には伝統産業があって、

その関わりで県内の伝統工芸士の中のかなりの部分を

南風原町が占めているということになっています。是

非こういった方々の力も、まずそのことを周知してい

ただくということと、産業振興に寄与するようにお願

い、そういう仕組みを一緒に考えていただきたいとい

うことで、これは要望しておきたいと思います。これ

は要望です。 

 それから119ページ、これも委託ですが、橋梁検査委

託というのがあります。橋の強度を調べるのかなとい

う感じがするんですが、以前にもそういった検査か何

かがあって、その中から照屋の橋を早急にやらないと

いけないという結論が出て、そういう工事に至ったん

じゃないかなと、そういう経過だったのかなと思って

いますが、この委託の内容を、事業の目的というか、

それを聞かせてください。 

 それからこれも同じページかな。環境美化工事、こ

れはフクギ並木のことなのか、ちょっと聞かせてくだ

さい。 

 それから121ページ、交通基本計画ですか、これは不

勉強で知らないんですが、既存の計画があるのかどう

か。それとの関わりでどういうふうにしようとしてい

るのか、何のための計画なのかお聞かせください。 

 それからこれは同じページかな、市街化調整区域編

入何とかということで組まれています。これはどの辺

りの場所を市街化区域に編入しようという考えなのか

お聞かせください。 

 それから125ページ、ちょっと見ましたけれども、こ

れで消防費ですけれども、消防の新庁舎が建設される

ということで、これまでの施設よりも町民のためにな

るような施設になるだろうと思っていますけれども、

こういった施設が建設されますと、建設負担金という

のが後で当然くっついてきます。その予定はいつから

どのぐらいなのか。今回、入っていないと思いますが、

そこを聞かせてください。 

 それから同じページで防災会議の委員の中の女性の

比率は何％なのかお聞かせください。 

 それから127ページ、指導主事を１名増員ということ

で学校の運営、教育にもプラスになるだろうというこ

とで期待していますけれども、先生方というのは県職

員ですよね。県職員の給与というのは、県が負担して

いると思っていますが、こうした場合も、こういうふ

うに指導主事の場合の待遇というか、その在り方、こ

れはどういうふうになっているのか説明をいただけた



 

らなと思います。それからちょっと休憩願います。 

○議長 玉城 勇君 休憩します。 

休憩（午後１時37分） 

再開（午後１時37分） 

○議長 玉城 勇君 再開します。13番 大城 毅議

員。 

○13番 大城 毅君 今申し上げたことについて、ど

のように計上されているかお伺いします。 

 それから130ページ、スクールロイヤーという言葉が

出てきます。学校の法務部みたいなことかな。学校の

法規対応をしてもらうということだと思いますけれど

も、これは新規事業ですか。それとその活動内容、あ

るいは継続であれば、活動の実績、これからであれば

どんなことを想定しているのかお聞かせください。以

上です。よろしくお願いします。 

○議長 玉城 勇君 総務部長。 

○総務部長 宮平 暢君 それではお答えいたします。

まず、コロナ関係の経費については、委員会のほうで

資料提供していきたいと考えております。 

 あと消防費ですが、こちらのほうは建設費は昨年度

から始まっております。庁舎建設費負担金の負担につ

いては昨年度から始まっておりまして、今後は起債を

使ってやっていますので、その償還も今後出てくると

いうこととなっております。 

［「休憩願います」の声あり］ 

○議長 玉城 勇君 休憩します。 

休憩（午後１時39分） 

再開（午後１時39分） 

○議長 玉城 勇君 再開します。総務部長。 

○総務部長 宮平 暢君 償還の借入れについては、

例えば地方債については20年借入れで３年据え置きと

かがありますので、利率については借り入れた翌年か

ら始まります。ですから、令和元年度借入れであれば

今年度始まると。２年度、今回借入れすれば、次年度

から利子の償還は開始されると。据え置き期間がなけ

れば、その年度から元利償還が生じてくるということ

になります。また、防災会議の委員については、現在、

任期が切れておりまして、次年度策定するときに新た

に任命することとなりますので、その中で女性委員の

登用も考えていきたいと考えております。 

○議長 玉城 勇君 産業振興課長。 

○産業振興課長 金城克彦君 115ページ、消費者相

談窓口業務委託料ですけれども、議員のおっしゃると

おり、社協のほうへ委託しています。内容といたしま

して、毎週金曜日、社協にて相談委員が窓口を開設し

て、消費者関係の困っている方の、消費者の相談を行っ

ております。以上です。 

○議長 玉城 勇君 まちづくり振興課長。 

○まちづくり振興課長 仲里 明君 お答えいたしま

す。121ページ、都市計画費の12節委託料の南風原町交

通基本計画策定業務についてご説明いたします。その

計画は、新規の事業として事業を展開していく予定を

しておりまして、既存の交通の調査の結果とか、あと

はそのあたり全部分析をしまして、町の抱える交通の

課題を整理し、交通基本計画に素案を作成するという

ふうな業務でございます。 

 続きまして、市街化区域編入及び用途地域指定業務

委託料については、今年度、県との事前協議を進めて

おりまして、令和３年度ではその辺の手続、資料作成

が求められていることから、その作業を進めることに

なります。地区としましては５地区を今、選定をして

おります。５地区。以上です。 

○議長 玉城 勇君 休憩します。 

休憩（午後１時41分） 

再開（午後１時41分） 

○議長 玉城 勇君 再開します。まちづくり振興課

長。 

○まちづくり振興課長 仲里 明君 お答えいたしま

す。場所については、照屋本部地区１か所、それから

与那覇地区、それから宮平地区、照屋地区、津嘉山地

区ということで、地区で分けておりまして、一応５地

区ということで予定しております。以上です。 

○議長 玉城 勇君 都市整備課長。 

○都市整備課長 宮城良武君 毅議員の質疑にお答え

します。119ページの橋梁整備工事の件ですけれども、

先ほど毅議員がおっしゃっていました５年に一度の点

検で発生しました、午前中にも勝議員から質疑のあっ

た照屋橋の工事費のことです。 

 続きまして、その下の環境美化整備、これも議員おっ

しゃるフクギ並木通りの整備の内容となっております。

これは一括交付金での事業となっております。以上で

す。 

○議長 玉城 勇君 学校教育課長。 

○学校教育課長 宮良泰子さん お答えいたします。

指導主事の待遇につきましては、まず給与面について

は、県のほうから示されて、町のほうの負担になりま

す。あと指導主事のほうは町で勤務している間は、町

の職員として採用されての勤務となります。指導主事

のほうの業務なんですが、校長会、教頭園長会の運営

だったり、学校経営、教育課程及び指導内容の助言で

すね。あとは様々な教育活動の指導助言、また生徒指

導、いじめ問題、教育相談、多岐にわたる業務内容を



 

しております。今回、１人増員することによりまして、

やはり町としても次年度学力向上で読解力とか、取組

だったりとか、あとまた不登校とかサポート会議の充

実をして、さらに学校や関係機関と連携を取りながら

きめ細やかな対応を充実させていきたいと考えており

ます。 

 続きまして、子供たちが次年度の学級とかでどのク

ラスに在籍するとかというときに、現在では教育支援

委員会というふうな名称になっております。教育支援

委員会の予算につきましては、まずですね、127ページ

の報酬ですね、報酬の下から２行目です。教育支援委

員報酬というところですね。もう一つが、７の報償費

です。７の報償費の上から３行目です。就学事前諸検

査謝礼金、もう一つが、同じ129ページの上から２行目

の費用弁償の中に含まれております。 

 続きまして、スクールロイヤーの件ですが、スクー

ルロイヤーについては今年度から実施する事業となっ

ております。今年度実施していますので、新規の事業

ではございません。実績というのは、学校や教育委員

会からの法的な相談というような内容になっておりま

す。以上です。 

○議長 玉城 勇君 よろしいですね。ほかに質疑あ

りませんか。 

（「進行」の声あり） 

○議長 玉城 勇君 これをもって歳出予算と給与費

明細書、その他の部分の質疑を終わります。ただいま

議題となっております議案第５号 令和３年度南風原

町一般会計予算については、総務民生常任委員会に付

託いたします。なお、総務民生常任委員会と経済教育

常任委員会においては、各所管に属する歳入歳出予算

の事務事項について審査を行い、３月15日月曜日、午

前10時から連合審査会を予定しておりますので、同連

合審査会に審査報告書を提出していただきますようお

願いいたします。 

 以上で本日の日程は、全部終了しました。本日は、

これで散会します。 

 

散会（午後１時47分） 
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